
平成 23年度第 1回美術館運営協議会 要録

                      平成 23年７月 13日（水）

                      練馬区立美術館 視聴覚室

出席委員 粟津則雄会長 高橋幸次副会長 青木茂委員 榎本光生委員

     大橋晧也委員 小原キク委員 佐藤康宏委員 島田紘一呂委員

     松本透委員 福沢剛委員 原ふみこ委員 しもだ玲委員

     こうらい啓一郎委員 田中隆史委員 赤川浩之委員 伊藤定夫委員

欠席委員 伊豆井秀一委員 草薙奈津子委員

区職員  河口教育長 中村生涯学習部長 小金井生涯学習課長

     若林館長 村山副館長 野地学芸員 上山学芸員

     小野学芸補助員 真子学芸補助員 加藤学芸補助員

館長   皆様こんにちは。

     本日はお忙しい中、また、お暑い中お集まりいただきましてありが

とうございます。

     ただいまから、平成 23年度第 1回練馬区立美術館運営協議会を開催

いたします。

     私は、美術館長の若林と申します。よろしくお願いいたします。

     本日は、机上に配布いたしました次第の 1、委嘱状の交付から、

    ２の教育長あいさつまで、私が進行をさせていただきます。よろしく

お願いいたします。

館長   それでは、次第の 1、委嘱状の交付から始めさせていただきます。

     練馬区議会議員の方々に変更がございましたので、

     河口教育長より新委員の皆様お一人お一人へ委嘱状をお渡しいたし

ます。

     ＜新委員に委嘱状交付＞

館長   続きまして、6月 29日付で、新たに河口教育長が就任いたしました

ので、ご挨拶を申し上げます。

     ＜教育長あいさつ＞

     

館長   それでは、新しい委員の方にもお入りいただいております。ここで

委員の皆様に自己紹介をお願いいたしたいと存じます。資料 1 ページ



をお願いします。粟津会長から順にお願いいたします。

     ＜委員自己紹介＞

館長   次に、本日出席をしております区の理事者を紹介させていただきま

す。先ほど挨拶をいただきました練馬区教育委員会 河口教育長、

    中村生涯学習部長、小金井生涯学習課長です。

館長   引き続きまして、美術館職員を紹介させていただきます。

     ＜職員紹介＞

館長   それでは、以後の協議会の進行は、会長にお願いいたします。会長、

よろしくお願いいたします。

会長   それでは、議事に入る前に、本日の委員の出席状況について、事務

局から報告してください。

館長   現在、委員 18 名中、16 名の出席でございます。また、本日ご欠席

の、伊豆井委員から委任状を提出していただいております。運営協議

会条例第 6 条により、本協議会は成立いたしました。以上ご報告いた

します。

会長   ありがとうございます。

はじめに、本日の議事の進行についてお諮りいたします。

     次第の３、平成 22 年度事業報告から順次、事務局から説明を受け、

各議題ごとに質問等を受けたいと思いますがいかがでしょうか。

     ＜異議なしの声＞

会長   それでは、次第３の「平成 22年度事業報告」について、事務局から

説明をお願いします。

     ＜「平成 22年度事業報告」について説明・・・・館長＞

会長   「平成 22年度事業報告」について、質問などがありましたらお願い

します。

会長   「平成 22年度事業報告」について、質問がなければ、了承とさせて



いただきます。

     私は、びっくりするような新しい試みなど、意欲的で素晴らしい取

り組みだと感じています。

つぎに、次第４の「平成 23年度事業計画」について、事務局から説

明をお願いします。

     ＜「平成 23年度事業計画」について説明・・・・館長、学芸員＞

会長   「平成 23年度事業計画」について、質問等がありましたらお願いい

たします。

委員   予定観覧者数は何で割り出していますか。

館長   1日当りの人数を予測し算出しています。

     

委員   子どもたちにこんな素敵な美術館があると、図工の時間に話してい

て、夏の美術館案内をプリントで出していますが、残念なことに、今

年は夏休みの子供対象の事業が少なく書けなかった。過去には大々的

にやっていることもあって紹介していました。

     もう少し小学生が行ける事業があればいいと思います。子どもが 6
年間で 1度でも来られる機会があればいいと思います。

館長   団体鑑賞の受け入れを積極的にやっていますので、ぜひ申し込んで

活用していただきたい。子ども向けのワークショップ等についてはそ

のとおりの状況なので、今後の検討課題にしたいと思います。

会長   「平成 23年度事業計画」について、ほかに質問がなければ、了承と

させていただきます。

つぎに、次第５の「今後の展覧会予定」について、説明をお願いし

ます。

     ＜「今後の展覧会予定」について説明・・・野地主任学芸員＞

会長   「今後の展覧会予定」について、質問等がありましたらお願いしま

す。

会長   「今後の展覧会予定」について、質問がなければ、了承とさせてい

ただきます。

     続いて、次第６の「練馬区立美術館キャッチフレーズ、ロゴ・マー



ク」について、説明をお願いします。

  ＜練馬区立美術館キャッチフレーズ、ロゴ・マークについて説明。

      ―副館長＞         

  

会長   「練馬区立美術館キャッチフレーズ、ロゴ・マーク」について何か

    ありますか。

   

青木   選定作品に対する賞品は何でしたか。

副館長  最優秀作は 3 万円相当の記念品と図書券、優秀作は 5 千円の図書券

です。

会長   他に質問がなければ、了承とさせていただきます。

     以上で、本日の議事については、終了します。

     次に、次第８の「その他」に入ります。事務局から何かありますか.

     ＜組織改正について、資料に基づき、生涯学習課長から報告＞

会長   今の報告事項について何かありますか。

会長   なしということで、了承したということにさせていただきます。

     最後に、その他、委員の方から何かありますか。

委員   直接は関係はないが、美術館の下の外の公園に、昼からビールを飲

んで寝そべっている人がいる。美術館のアプローチとして、美術館に来

た人はがっかりします。区全体として対策を考えてもらいたい。

生涯学習課長 駅にも近く、美術の森緑地として美術館に合った整備をした場

所ですが、噴水は O157で止まっているし、確かに全体に痛んでいます。

美術館と一体で、オープンミュージアムを含めわくわくする公園への整

備が進められるようにしていきたいと考えています。ペーパーで示せる

ようになったら、皆さんにも示していきたいと考えています。

     今の状況は、公園の管理の方にも伝えていきます。

委員   今の状況は不潔感があって、とてもいやです。子どもといっしょに

お母さんも来るので、エリアとしてもう少し気をつけていただきたい。

生涯学習課長 今の意見も含め、近々にはパトロールの強化等も安全安心にも



お願いしていきたい。職員としても気をつけていきます。

委員   私も練馬区で生れて、小学校のときしか美術館に来たことがない。

専門性を高くして高みを目指すのもいいが、サブカルチャー的なものも

取り上げたら、人も集まるのかと思います。例えば、アニメに係るよう

なものや、アニメ作家に練馬の風景を描いてもらって展示したり、一般

に受けるものも取り上げたらどうでしょうか。

館長   展覧会ミックスを考えています。美術界で話題となるような質の高

いもの、大衆的で広がりがあるもの、練馬ゆかりの作家のもの、これら

を組み合わせ、トータルパワーを引き出していきたいと考えています。

     アニメも練馬の目玉です。将来的にはアニメを取り上げた展覧会も

考えたいと思います。

会長    それでは、以上で本日の運営協議会は終了といたします。

次回は 2月か 3月ころの開催を予定しております。

     長時間、ご協力ありがとうございました。


